



Nomos

# Neue Perspektiven zur Geschichte des deutschen Kaiserreiches



## Weltmacht auf Abruf

Nation, Staat und Verfassung des Deutschen Kaiserreichs  
(1867–1918)

Herausgegeben von Prof. em. Dr. Rüdiger Voigt

2023, 1.404 S., geb., 199,- €

ISBN 978-3-8487-8195-9

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8195-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8195-9)

Der Griff nach der Weltmacht lag für viele Deutsche nahe, weil das Deutsche Reich um die Jahrhundertwende – neben Großbritannien und den USA – zu den drei führenden Wirtschaftsnationen der Welt gehörte. Der Erste Weltkrieg beendete diese Phase jedoch, als das Deutsche Reich den Krieg verlor und einen großen Teil seines Territoriums und seiner politischen, ökonomischen und militärischen Handlungsfreiheit einbüßte.

Nach den drei Einigungskriegen gegen Dänemark, Österreich-Ungarn und Frankreich wurde die staatliche Einheit durch die Gründung des Kaiserreichs als Fürstenbund und die Verabschiedung der Verfassung besiegelt. Die Reichsverfassung von 1871 gab aber lediglich einen groben Rahmen vor und enthielt keinen eigenen Grundrechtsteil. Sie wirkte eher wie ein Rahmenvertrag, der der Konkretisierung in der Verfassungspraxis bedurfte.

Über den Verfassungstext hinaus werden daher weitere Aspekte des politischen, gesellschaftlichen und ökonomischen Lebens sowie die soziale und kulturelle Seite des Kaiserreichs behandelt. Eine interdisziplinäre Herangehensweise soll dabei helfen, ein abgerundetes Bild der Kaiserzeit entstehen zu lassen. Im Nomos Verlag wird im Jahre 2023 ein Sammelwerk zum Deutschen Kaiserreich erscheinen, das aus interdisziplinärer Perspektive alle Facetten dieses ersten deutschen Nationalstaats beleuchtet.

In zehn Teilen werden alle relevanten Aspekte des Deutschen Kaiserreichs von Expertinnen und Experten aus zahlreichen Fachdisziplinen behandelt. In einem Schlussteil ziehen drei führende deutsche Historiker:innen bzw. Politikwissenschaftler:innen ein Fazit aus der vorliegenden Untersuchung.

Ein Personen- sowie ein Stichwortverzeichnis ergänzen den Band.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# New Perspectives on the History of the German Empire



## **Weltmacht auf Abruf**

Nation, Staat und Verfassung des Deutschen Kaiserreichs  
(1867–1918)

Edited by Prof. em. Dr. Rüdiger Voigt

2023, 1.404 pp., hc., € 199.00

ISBN 978-3-8487-8195-9

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8195-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8195-9)

For many Germans, the desire to become a world power was an obvious choice because, at the turn of the century, the German Empire was one of the three leading economies in the world, alongside Great Britain and the USA. However, the First World War ended this phase as the German Empire lost the war and forfeited a large part of its territory and its political, economic and military freedom to act.

After the three wars of unification against Denmark, Austria-Hungary and France, Germany's state unity was established with the foundation of the Empire as a confederation of princes and the adoption of the constitution. However, the Imperial Constitution of 1871 only provided a rough framework and did not contain a separate section on fundamental rights. It acted more like a framework agreement that needed to be concretised in constitutional practice.

Beyond the text of the constitution, this book addresses other aspects of political, social and economic life as well as the social and cultural side of the Empire. Its interdisciplinary approach is intended to help create a well-rounded picture of the imperial era. Nomos will publish an anthology on the German Empire in 2023, which will shed light on all facets of this first German nation state from an interdisciplinary perspective.

In ten parts, all relevant aspects of the German Empire are dealt with by experts from numerous disciplines. In a final section, three leading German historians and political scientists summarise the findings of this study. An index of names and keywords completes the book.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary